El escritor Javier Sierra, hijo predilecto de la capital

TERUEL. El escritor Javier Sierra será nombrado Hijo Predilecto de Teruel en reconocimiento a su trayectoria y a su labor como «embajador» de la ciudad en todo el mundo. El nombramiento se acordó por unanimidad ayer por el pleno en votación secreta. El reconocimiento oficial tendrá lugar en un acto que se celebrará el próximo septiembre. Sierra, nacido en la capital turolense, mostró a través de las redes sociales «una emoción intensa y especial» por «sentirse querido» en su tierra natal. Agradeció el galardón. «Es un honor que llevaré de por vida», concluyó.

La alcaldesa, Emma Buj, afirmó que Javier Sierra «se ha ganado» el nombramiento como Hijo Predilecto de Teruel por contribuir a su promoción en el ámbito nacional e internacional. Resaltó, además, que el escritor -ganador del último Premio Planeta- trabaja «de forma callada» por su ciudad natal y aporta su colaboración desinteresada. Buj añadió que a la incuestionable valía profesional del autor, uno de los más vendidos y leídos de la literatura española actual, se suma su calidad humana.

Emma Buj recordó que, para tramitar el galardón, el Ayuntamiento pidió informes a 92 personas y todas las respuestas fueron positivas

HERALDO

Un informe cuestiona la compatibilidad del arbolado del centro histórico con la Vaquilla

 El estudio señala que el número de árboles en la ciudad es alto respecto a la población y propone sustituir los plátanos

TERUEL. La presencia de árboles en el centro urbano es difícilmente compatible con la celebración de la principal fiesta de la ciudad, La Vaquilla, caracterizada por el montaje de peñas en espacios públicos y por su carácter callejero. El Inventario de Zonas Verdes y Arbolado Urbano de Teruel, redactado en el marco del programa europeo Life, concluye que «se debe realizar una importante reflexión de la compatibilidad del arbolado urbano en el Centro Histórico con La Vaquilla».

El documento, presentado ayer ante el pleno del Ayuntamiento por el concejal de Parques y Jardines – Julio Ésteban–, señala que al redactar el catálogo se detectaron «importantes daños» en el arbolado «tanto físicos como químicos» derivados de las fiestas. Matiza que la situación es «especialmente preocupante» en el paseo del Óvalo, donde la concentración de peñas y las escorrentías han secado árboles en los alcorques. Además, se han causado destrozos «generalizados» a los ejemplares supervivientes, que «a largo plazo darán lugar a problemas de estabilidad en una zona frecuentada por turistas».

El informe hace un recuento de ejemplares, y el más gris, el Carrel-Arrabal, con 134. El Centro

los árboles de Las Arcillas, la Fuenfresca, el Centro Histórico, San Julián y Carrel-Arrabal -el resto de la ciudad queda fuera del proyecto Life-, donde se han catalogado 3.641 ejemplares. La cifra supone un árbol por cada diez habitantes -la proporción mejoraría al tener en cuenta los árboles del resto de barrios-, una ratio que considera «muy elevada» para la «capacidad de gestión» del Ayuntamiento. El barrio más verde es La Fuenfresca, con 2.063

Histórico tiene 686, Las Arcillas 526 y San Julián 232.

Otro aspecto recogido en el informe es la gran diversidad de especies presentes en la ciudad, 89 en total. Matiza, no obstante, que entre 25 acaparan el 85% de las plantaciones. El informe considera positiva la variedad porque propicia la biodiversidad y frena la proliferación de plagas, pero aclara que una excesiva diversidad de tipologías «complica demasiado la gestión».

El árbol más frecuente es el plátano, con el 40% del total de ejemplares de la ciudad, un porcentaje que considera excesivo. El documento aboga por reducir su presencia por tratarse de una especie que genera «inconvenientes» de gestión y limpieza, además de provocar alergias. Según el redactor, debe tenderse a que ninguna especie supere el 10% del total.

Entre los inconvenientes derivados del crecimiento de los árboles, destaca la excesiva proximidad a las fachadas de edificios y la afección al alumbrado público. El documento señala que, debido a una inadecuada elección de especies o a la mala gestión, 203 árboles están demasiado cerca de las casas, sobre todo en La Fuenfresca. En 182 casos, los árboles perjudican la iluminación de las calles por su excesivo porte o cercanía a las farolas -no deberían estar a menos de 3 metros-. También existe afección sobre aceras y señales de tráfico.

El estudio considera que el estado «general» del arbolado de la ciudad es «bueno» gracias al predominio de ejemplares jóvenes y sin que existan «apenas» árboles

LUIS RAJADEL

Un plan regulará la gestión integral de las zonas verdes

El pleno municipal aprobó por unanimidad la propuesta de Ganar Teruel de elaborar un plan integral del arbolado y las zonas verdes de la ciudad que mejore la gestión y tienda a «sustituir el gris por el verde».

La portavoz de Ganar, Anabel Gimeno, criticó al concejal de Parques, Julio Esteban, por no haber presentado el inventario de árboles v zonas verdes redac-

tado con el programa Life -agotado en 2016- hasta ayer. Gimeno consideró, no obstante, necesaria una planificación global y la iniciativa que fue apoyada por PP, PSOE, Ganar, PAR, C's y CHA. Esteban adelantó que en 2018 completará el catálogo de la vegetación urbana con los barrios excluidos del documento Life.

Por otro lado, el pleno aprobó por consenso y a propuesta de

Ciudadanos iniciar un expediente sancionador a la empresa encargada de la gestión del agua, Aguas de Teruel, sin descartar la resolución del contrato debido al retraso acumulado en la ejecución de las inversiones comprometidas en 2010, cuando asumió el servicio. La alcaldesa, Emma Buj, reconoció la tardanza y aseguró que no le «temblará la mano» a la hora de sancionar. L. R.



Los hosteleros celebran cuatro décadas de trabajo en común

La Asociación Provincial de Hostelería y Turismo celebró ayer su 40 aniversario con una fiesta en Dinópolis -buque insignia del turismo en Teruel- en la que se rindió un homenaje a cuatro expresidentes de la entidad así como a 5 profesionales del sector. El acto contó con la presencia del consejero de Vertebración del Territorio del Gobierno aragonés, José Luis Soro, quien defendió el asociacionismo como motor para impulsar el turismo y dinamizar la economía en Teruel, M. A. M.

Trabajos programados de mejora y acondicionamiento de la red

REF. 10046971 10/05/2018 DE 08:00 A 12:00 HORAS CR/ ALCAÑIZ-VALMUEL de la localidad de ALCAÑIZ REF. 10045815

10/05/2018 DE 16:30 A 20:30 HORAS
BO/ ESTACION y C/ ALEMANIA y C/ ANTIGUA CTRA.ZARAGOZA y C/
ARAGON y C/ CALLEJON y C/ CALVO SOTELO y C/ CONGRESO y C/
CRUCE DE CTRAS N 324 - 211 y C/ DIECIOCHO DE JULIO y C/ EGIDO y
C/ERAS y C/ESCUELAS y C/EXTRAMUROS y C/FRONTON y C/ HUESCA
y C/ IBIZA y C/ IGLESIA y C/ ITALIA y C/ JOAQUIN COSTA y C/ JOSE
ANTONIO y C/ JUAN CARLOS I y C/ JUAN JOSE ROMERO y C/ PLAZA y
C/ POLIGONO GANADERO y C/ POLIGONO INDUSTRIAL y C/ PRINCESA
y C/PROLONGACION JOAQUIN COSTA y C/ REAL y C/ RECINTO FERIAL
y C/ RURAL y C/ SAN BLAS y C/SAN JORGE y C/SAN ROQUE y C/SANTA
LUCIA y C/ TALEGA y C/ TERUEL y C/ VIRGEN DE LAS CUEVAS y C/
VIRGEN DEL CARMEN y C/ ZARAGOZA y CN/ DEL MONTE y PD/ EL
GANCHO y PD/ LA HUERTA y PG/RURAL 28 y PS/ DE LA ESTACION y PZ/
ESCUELAS de la localidad de CAMINREAL

REF. 10046533

10/05/2018 DE 10:35 A 12:00 HORAS

ESCUELAS de la localidad de CAMINREAL

REF. 10046533

10/05/2018 DE 10:35 A 12:00 HORAS

C/ ARRABAL y C/ BAJA y C/ CARRETERA y C/ CUATRO ESQUINAS y C/

CUESTA y C/ ERAS y C/ EXTRAMUROS y C/ HORNO VIEJO y C/ IGLESIA

(LA) y C/ MAYOR y C/ PASO A CARRETERA y C/ PEÑAS y C/ PILA (LA) y

C/ PILAR y C/ PLANILLO y C/ PLAZA y C/ PLAZA ESCUELAS y C/ PORTAL

y C/ POZO y C/ SAN PASCUAL y C/ SAN PEDRO y C/ SAN ROQUE y C/

SANTIAGO ARIÑO y C/ SOL y C/ TIRADOR y LG/ Ejulve y PG/ 2 y PZ/

MAYOR de la localidad de EJULVE

REF. 10046395

11/05/2018 DE 08:05 A 12:00 HORAS

C/ BARRIO (EL) y C/ EXTRAMUROS y C/ FUENTE y C/ HOTON y C/ MAYOR

y C/ PLACETAS y C/ PLAZA y C/ PUENTE y C/ SAN JORGE de la localidad

de MAICAS

REF. 10046395

BO/ VERDE y C/ ERAS y C/ FUENTE y C/ HORNO y C/ IGLESIA y C/
MAYOR y C/ PLAZA y C/ SAN ROQUE y C/ SAN VICENTE y C/ VALES y
CN/ ESTACION y PZ/ PLAZUELA de la localidad de PLOU C/ EXTRAMUROS y PG/ RURAL 1 de la localidad de CORTES DE ARAGÓN

Averías: 900 848 900 Atención al cliente: 902 509 600